




Дефис между 
частями слова в 

наречиях



Наречие - 
самостоятельная часть 
речи, которая обычно 
обозначает признак 

действия и состояния. 
Наречия не 

изменяются. 



Через дефис пишутся наречия с 
приставкой по-, образованные от 

полных прилагательных и 
местоимений  и оканчивающиеся 

на -ому, -ему, -и (-ки, -ьи):
 по-новому, по-вашему, 
по-старому, по-зимнему, 

по-английски, по-волчьи, по-латыни.



�Когда лыжники вышли на место 
прежней стоянки, там всё было
 по-старому.

�По осеннему небу плывут облака, 
похожие на прекрасных лебедей. 



�Приставка по- пишется слитно с 
наречиями, образованными от 
прилагательных с помощью суффикса -
у  
попросту, помаленьку, потихоньку.

Потихоньку жизнь вошла в 
привычный ритм.



�Приставка по- пишется слитно, если 
наречие образовано от сравнительной 
степени: побольше, почаще, 
подешевле, попроще.

�Во-первых, я прошу вас почаще 
хвалить детей.



�Через дефис пишутся наречия с 
приставкой в-(во-), оканчивающиеся 
на -ых (-их): во-первых, в-пятых, 
в-десятых, в-главных, в-последних 

� Во-первых, можно было 
лишиться бонуса. Во-вторых, 
оказаться за пределами этого 
веселья.



Через дефис пишутся наречия с 
приставкой кое- или суффиксами 
-таки, -то, -либо, -нибудь: 
когда-нибудь, кое-где, все-
таки

�И все-таки я люблю…



Через дефис пишутся наречия, 
образованные при помощи 
повтора:

�Повторение слова: чуть-чуть, еле-
еле, едва-едва, громко-громко.
Она еле–еле дышала, но 
продолжала подниматься в гору.



�Повторение основы 
слова: давным-давно, как-никак, 
крепко-накрепко, мало-помалу.

   Давным-давно не бывал я в 
этих местах, поэтому не сразу 
нашел дорогу, ведущую к школе.



�Сочетание синонимичных 
слов: нежданно-негаданно, 
подобру-поздорову, тихо-
смирно, худо-бедно, с бухты-
барахты.

�Он худо-бедно смог 
подготовиться к экзамену.



� Сочетание пишется раздельно, если в 
его состав входит предлог : бок о бок, 
след в след, с глазу на глаз, 
тютелька в тютельку.
НО: точь-в-точь

�Все детство мы провели бок 
о бок, играя в одном дворе.



�Наречные сочетания, состоящие из 
двух существительных, пишутся 
раздельно: честь честью, чин чином, 
дурак дураком, чудак чудаком.

�  Сыночек наконец-то 
расписался: и загс, и печать 
настоящая, и всё честь честью.






